

## Proyecto de Resolución

La Cámara de Diputados de la Nación...

## **RESUELVE**

Declarar de interés por parte de esta Honorable Cámara el documental "Glaciares, huellas del tiempo", en el cual se da testimonio de la importancia biológica y el impacto cultural de los glaciares ubicados en el Parque Nacional Los Glaciares de la Provincia de Santa Cruz.

Ianni, Ana María González, Gustavo Carlos Miguel Soria, Martín Freites, Andrea Castagneto, Carlos Daniel Yutrovic, Carolina Aguirre, Hilda Selva, Sabrina



## **FUNDAMENTOS**

Sr. Presidente:

El presente proyecto propone que esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación declare de su interés el documental "Glaciares, huellas del tiempo", estrenado el 3 de noviembre de 2023 a través de la señal de televisión abierta Canal Encuentro.

El mismo fue dirigido por Roberto Brandana y producido por Cynthia Babiacki Berger y Daniel Cinelli de "Buenos Aires Producciones" y con la participación especial de la actriz y cantante Elena Roger interpretando su versión original del tema "Soy pan, soy paz, soy más" del cantautor Piero. Además, cuenta con testimonios del investigador Luciano Bernacchi, el glaciólogo e investigador Lucas Ruiz, la antropóloga Marcela Alaniz, la artista plástica Eleonora González Videla y el guía Carlos Domínguez.

La trama se enfoca en una antropóloga, una artista plástica, un glaciólogo, guías y guardaparques, quienes recorren los glaciares argentinos de la Cordillera de los Andes Sur desentrañando la historia, sus leyendas, su impacto cultural y su importancia biológica. Cada uno desde su disciplina confrontan y complementan sus visiones sobre el pasado, presente y futuro de los glaciares, así como el de la comunidad local y su impacto en el mundo. Es decir, consiste en un retrato que fluye como el movimiento del glaciar donde todo se acumula, se fusiona y se mueve en masa hacia adelante acompañados por la voz de Elena Roger.



Es menester destacar que nuestros glaciares son una de las reservas de agua dulce apta para el consumo humano más importantes del país, las cuales, a su vez, alimentan las cuencas hidrográficas del territorio argentino y se distribuyen a lo largo de aproximadamente 3500 kilómetros en la Cordillera de los Andes. De esta manera están presentes en 12 provincias y 39 cuencas hídricas, teniendo un impacto positivo ante las sequías que atacan diversas actividades socioeconómicas así como el gran interés turístico que despiertan alrededor del mundo, redundando su atractivo en beneficios para las economías regionales a través del turismo.

Por otra parte, cabe subrayar que la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la Organización Meteorológica Mundial (OMM), junto con múltiples socios, lideran la implementación de iniciativas para involucrar a responsables políticos, científicos, sociedad civil y público general en una campaña que resalta la urgencia de preservar los glaciares, promover la investigación, mejorar su integración en la gestión hídrica, impulsar políticas y fomentar acciones de adaptación climática frente al derretimiento acelerado de estos ecosistemas esenciales. Hoy el documental es parte de las acciones que realiza la UNESCO en la región respecto del "2025- Año Internacional de la Conservación de los Glaciares", promulgado por la Organización de las Naciones Unidas.

En este sentido, el documental "Glaciares, huellas del tiempo" consta como una pieza audiovisual fundamental para difundir la importancia de proteger y preservar un recurso natural tan vital como lo es el agua. Y, a su vez, fomenta por un lado la necesidad de divulgación de cada punto de vista de los profesionales que analizan sus paredes de hielo y, por otro lado, su vinculación con la comunidad que habita el suroeste de nuestra Patria.



Por último, son notables sus logros en diversos festivales: ganadora de la categoría Documental Federal por la provincia de Santa Cruz de los concursos Renacer Audiovisual del Ministerio de Cultura de la Nación 2023; película ganadora del premio del público del Patagonia Eco Film Fest 2024; y selecciones en el festival ruso Artic Open 2024 y el VII Festival de Cine Amazonia del Plata 2025.

Por todo lo expuesto, solicito la aprobación de la presente declaración de interés.

Ianni, Ana María
González, Gustavo Carlos Miguel
Soria, Martín
Freites, Andrea
Castagneto, Carlos Daniel
Yutrovic, Carolina
Aguirre, Hilda
Selva, Sabrina